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ATA 227 

Ao (01) primeiro dia de Agosto de 2018 nas dependências da Secretaria Municipal de Saúde, situada na Rua 

119 A nº 134 – Centro de Itapema deu-se início a reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde de 

Itapema. A Sra. Maria Lilia fez abertura agradeceu a presença de todos, informou sobre as ausências 

justificadas das conselheiras Sra.Jaqueline e Sra.Claudia e sobre os novos conselheiros que foram indicados 

pelo Rotary Club Itapema e Lions de Itapema, como novos representantes destas entidades. A Sra. Ângela 

Zarth, representa o Rotary Club de Itapema, e o Sr. Artemio Mezadri, representa o Lions de Itapema, sendo 

dadas boas vindas aos mesmos por todos os membros. A pauta da reunião, é a prestação de contas do 1 º 

quadrimestre de 2018 e informativo da Ação da Dengue no município. Iniciou-se a fala informando que o  

país está em alerta com a questão  de doenças importadas por países vizinhos, mais especificamente 

Venezuela, com caso de Sarampo, e que de 06 a 31 de Agosto, ocorrerá mobilização para vacinação de 95% 

de crianças até 4 anos 11 meses e 29 dias, nas unidades básicas de saúde das 08:00 as 18:00. È solicitada a 

mobilização das entidades no combate as noticias falsas, veiculadas principalmente por redes sociais, que 

desmotiva os pais a garantirem a vacinação das crianças que no Brasil é obrigatório. Informa que a vacina a 

ser administrada nesta ação é a tríplice viral, Sarampo, Caxumba e Rubéola. Houve questionamentos sobre a 

falta de vacinadoras em algumas Unidades Básicas de Saúde, e a Secretária de Saúde, Juliana, informou que 

herdou este problema da gestão passada, pois existe uma capacitação que é ofertada uma vez por ano pelo 

Estado de SC, com vagas limitadas, para treinar vacinadoras habilitadas para estas salas, e ocorreu de muitos 

profissionais sem vinculo permanente realizarem estes treinamentos, e com o término de seus contratos os 

mesmos tiveram que ser desligados, e não conseguimos pessoal efetivo, e nem novas capacitações a 

contento para atender a atual demanda. Informa  já foi acionada a Regional e todo o possível está sendo feito 

como o remanejamento de profissionais e setorialização das vacinas, no caso de uma unidade básica de 

saúde concentrar o público de duas unidades básicas de saúde, e que se for necessário, ela ira em meios de 

comunicação como o rádio para explicar qual a atual situação que o município se encontra e que alternativas 

estão sendo buscadas, mas não podemos manter uma sala de vacinação com vacinadores não habilitados. 

Sra. Joane, entrega então relatório com prestação de contas com os gastos levantados com a força tarefa/ 

Ação de Bloqueio no bairro Morretes  sendo os gastos do município o total de R$23.910,84 (vinte e três mil, 

novecentos e dez reais e oitenta e quatro centavos) além de gastos de imprensa e divulgação, que não foram 

encaminhados e os gastos do estado de SC, R$12.502,94 (doze mil, quinhentos e dois reais e noventa e 

quatro centavos). Ocorreu questionamento sobre as ações que estão ocorrendo agora após a força tarefa. Foi 

informado que estamos com 553 focos, 30 agentes de endemias trabalhando a cada 2 meses 1 ciclo de 

tratamento, no município todo. Foi informada sobre a Ação do projeto 10 minutos contra a dengue, onde o 

objetivo e sensibilizar a população, a investir 10 minutos por semana, para cuidar de seu terreno e de sua 

localidade, com objetos que podem se tornar foco da dengue, e que no dia 04/08/2018 as 08:30 será 

realizada ação no bairro Alto São Bento, pois é uma área com alto índice de focos, e encerra sua fala 

convidando a participação dos conselheiros  e entidades nesta importante ação. A Sra. Giane inicia então a 

apresentação da prestação de contas do 1º quadrimestre do ano de 2018, informa que foi remodelada a 

apresentação para facilitar a visualização e compreensão dos conselheiros, conforme foi solicitado na 

apresentação anterior. No primeiro trimestre de 2018, o índice de aplicação de recursos na saúde estava em 

18%, sendo o mínimo de 15 %, e apresenta diversos índices, que serão arquivados nos arquivos do conselho 

e publicados, após aprovação da Ata, na aba do conselho no site do município, verificou-se que a soma do  

ultimo quadro não estava  conferindo com os valores da tabela, e a Sra. Giane, comprometeu-se a verificar 

onde ocorreu a falha provavelmente de digitação e que na próxima reunião esclareceria a dúvida, colocando-

se em votação sendo APROVADA a prestação, com a ressalva deste esclarecimento na próxima reunião. 

Ocorreu questionamento sobre a falta de cotas de exames laboratoriais disponíveis nas Unidades Básicas de 

Saúde, e se existe previsão da liberação. Informou-se que já está se trabalhando para está liberação, que 

atualmente temos uma cota mensal de R$90.000,00 (noventa mil reais), mas com aumento da demanda 

devido aos mutirões de cirurgia e crescimento populacional e da demanda, não foi suficiente para tender a 

demanda prevista. Sobre os exames ainda foi informado que temos 03 prestadores que estão liberados a 
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fazer, porém 02 destes estão com credenciamento vencendo até 11 de Agosto, e estão em processo de 

refazer o credenciamento, mas preventivamente, enquanto o credenciamento não está liberado, não podemos 

liberar exames para além da data do atual contrato vigente, pois caso o credenciamento não efetive, o 

transtorno, gasto e insatisfação com todo reagendamento de tudo que fosse eventualmente liberado após está 

data seria muito grande. É informado pela gestão que estão sendo elaborados fluxos e protocolos internos 

para melhor regulação destes exames, para evitar duplicação de exames que recentemente foram feitos e 

ainda válidos, solicitações de exames de alta complexidade e difícil liberação pelo estado, sem exames 

complementares antes, e que o complexo regulador do município, está já trabalhando no sentido de 

maximizar a eficiência e capacidade do sistema. Foi informado que existem gastos variáveis e que isto 

também entra na conta, como por exemplo, o gasto de R$174.00,00 (cento e setenta e quatro mil reais) em 

manutenção da frota própria. Informou-se que está prevista para o dia 15 de Setembro de 2018 o inicio da 

reforma da Unidade Básica de Saúde da Meia Praia 1, que em decisão da gestão e do conselho local de 

saúde, a mesma será fechada e os atendimentos serão divididos entre as unidades básicas de saúde da Meia 

Praia 2 e do Jardim Praia Mar, até o término da obra que será de grande porte e inviabiliza o funcionamento 

simultâneo, sendo que isto será informado em meios de comunicação. O Sr. Gláucio, representando as 

farmácias do município, aproveita a presença da representante do hospital e solicita que ocorra conversa 

com os médicos que estão realizando algumas cirurgias, pois está ocorrendo frequentemente prescrição de 

20 receitas do mesmo medicamento com valor mais elevado, o que está acarretando na falta do 

medicamento nas farmácias para a venda, muitos não existem na rede do SUS gratuitamente, e alguns 

pacientes acabam que não utilizam nenhum medicamento, sendo que existem similares ou genéricos com o 

mesmo efeito. A representante do Hospital Santo Antônio, a Sra. Elaine, informou que trata-se de conduta 

do médico, mas que levaria está preocupação levantada na reunião do conselho para discutir com a equipe 

médica, um melhor encaminhamento desta questão. Foi informado sobre a necessidade de uma reunião 

extraordinária ainda neste mês, devido a necessidade de apresentação do Plano Municipal de Saúde 2019, 

ainda neste mês, para ser encaminhado para aprovação da LDO – Lei de Diretrizes Orçamentárias que está 

em processo de elaboração, sendo então de comum acordo agendada a reunião para o dia 22/08/2018 as 

17:30 neste mesmo local. Isto posto e sem mais assuntos a tratar, Sr. Alexandre agradece a presença de 

todos e dá por encerrada a reunião.Todos de acordo e não havendo mais assuntos a tratar,eu Janaina Alfieri 

Dutra lavro a presente ata 
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